

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 29 Abril de 1886.

Año XIV. Núm. 3.982.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 26 de Abril 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Cerca de cuatro horas permanecieron anoche los ministros en Consejo, presididos por el Sr. Sagasta. De antemano se sabía que el objeto del Consejo eran los presupuestos de la península. El Sr. Camacho, que fué el primero en concurrir á la Presidencia, dió lectura á las bases que han de servir para formar aquellos, así como á los proyectos complementarios que acompañan á toda ley de presupuestos.

El Ministro de Hacienda ha buscado una nivelación verdad, no solo contando con los recursos ordinarios del Tesoro, sino confiando en que una activa gestión económica ha de dar muy buenos resultados y ha de levantar cuanto sea posible el crédito público, dando el mayor desarrollo á todas las fuentes de riqueza del país, si como es de esperar, continúa nuestra nación en un periodo de paz.

El asunto, que es de gran importancia, no pudo ser ultimado en el Consejo de anoche, por cuyo motivo habrá de continuarse en el próximo, y los ministros guardaron absoluta reserva acerca de los puntos que ha de abrazar la confección de los presupuestos.

Desde luego, anticipan una idea: que el proyecto con sus complementarios es en absoluto independiente de la reorganización de los ministerios y de dividir en dos el de Fomento. ¿Será esto el primer indicio de fracaso del proyecto del Sr. Montero Ríos? Los lectores recordarán que hace algunos días apunté en mi carta que no iba por el mejor camino el referido proyecto. Los ministros, sin embargo, afirman que tienen el propósito de llevarlo adelante; pero empieza por causar extrañeza la circunstancia de que se tenga presente al confeccionar los presupuestos generales un proyecto que ha de reportar algunos gastos. Insisto pues en lo que dije: podrá ser que se presente á las Cortes y que éstas lo aprueben; pero es muy fácil que por dificultades económicas ó conveniencias políticas, sufra por lo menos un aplazamiento.

Los demás asuntos tratados en el Consejo, en los periódicos de la mañana pueden verse, siendo el más importante el que se refiere á la elección de Senadores, en que el Gobierno calculó no bajarían de 136 los elegidos adictos.

Esta noche asistirán al Círculo Democrata-progresista los Sres. Salmeron y Pi y Margall. Probablemente hablarán solo ellos y más estensamente el primero para exponer las satisfactorias impresiones que trae de su expedición á Barcelona con el señor Figuerola.

En cuanto á la elección de Senadores algunas archidiócesis no pudieron verificarla ayer aplazándola para el próximo domingo: las que eligieron fueron Toledo, Valencia, Santiago, Granada, Sevilla y Zaragoza, proclamando senadores á los señores obispos de Cuenca, Segorbe, Tuy, Má-

laga, Canarias y Teruel respectivamente.

El resumen de los elegidos por procedencias es: 136 ministeriales, 24 canovistas, 4 romeristas, 2 izquierdistas, 4 posibilistas, un demócrata indefinido y un independiente; aparte los prelados.

Es seguro que cuenta el gobierno con mas de cien votos de mayoría en la Alta Cámara.

Una comisión permanente designada por el Congreso de navieros ha estado esta tarde á visitar al presidente con objeto de entregar la esposición que dirige el comercio vizcaino pidiendo que se establezca un ministerio de comercio y navegación. El presidente del consejo dió buenas palabras pero veremos los hechos que no creo correspondan á los buenos deseos del comercio vizcaino. Esta es una opinion mia.

Esta tarde ha corrido el rumor de que el embarazo de la reina está más adelantado de lo que se creía en un principio. Nadie puede saber la verdad mas que los médicos de la real facultad de medicina y estos han dicho la última palabra en la «Gaceta» de hace pocos días.

La conversión de la Deuda de Cuba trae muy atareado al Sr. Camacho que es el que debe procurar los fondos. Unos le atribuyen el propósito de levantar un empréstito, otros que se entenderá solamente con el banquero Rostchild y no falta quien asegura que tiene decidido el vender parte de los montes públicos. La otra vez sirvió este proyecto de pretesto para provocar una crisis y no se llevó á cabo. ¿Llegará á realizarlo ahora el Sr. Camacho?

Esta mañana murió repentinamente el arzobispo de Burgos D. Saturnino Fernandez de Castro. La noticia ha sorprendido en el ministerio de Gracia y Justicia, pues ayer recibió carta del prelado el subsecretario del ministerio. La gente que todo lo comenta é interpreta á su manera, ha dado en decir, con el precedente que existe con el difunto prelado de Madrid, si el de Burgos habrá sido envenenado, cuya versión pueden los lectores calcular que fundamento tendrá. Ninguno.

El respetable y consecuente político don Claudio Moyano ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta para darle las gracias por haber sido nombrado senador vitalicio, cuyo decreto y el de los trece agraciados restantes publica hoy la «Gaceta».—A.

Los misioneros republicanos en Barcelona

A falta, indudablemente, de asuntos de mas interés en que ocuparse, la prensa liberal dá preferencia inusitada á la expedición propagandista que en estos momentos han hecho por las provincias de Cataluña los Sres. Salmeron y Figuerola.

Verdaderamente el suceso no merece preocupar tanto; pero debé bastar para el Gobierno el sintoma que revela.

No tiene este viaje el mérito de la originalidad; pues hace poco volvió de otro análogo, y no para descansar sobre sus laureles, sino para venir á sostener una lucha violenta de personal emulación el Sr. Nocedal, que llevó cerca de los carlistas del Principado una misión idéntica á la que han ido á cumplir los Sres. Salmeron y Figuerola en las vísperas del próximo parto de S. M.

La expedición de los republicanos de ahora es, ni mas ni menos, como la del aspirante á Pontífice carlista. La diferencia consiste en que la ponderación de los resultados de aquella visita se circunscribió á las columnas de «El Siglo Futuro» y de algunos periódicos integristas de provincia, que aquí pocos leen, y á la de los señores Salmeron y Figuerola se procura dar un inmenso aparato artificial por medio de las noticias del telégrafo y de la colaboración de «El Progreso», «El Liberal», «La República», «La Discusion» y todos los órganos del federalismo y del socialismo, que, para celebrar cualquier acto de sus adeptos, acostumbran á echar todas las trompetas á la calle.

Si «El Correo» y «El Imparcial» no hubieran recogido las exageradas descripciones que sobre la recepción de estos apóstoles, ayer de ideas monárquicas y hoy de ideas republicanas, ha traído un periódico de Barcelona, y no ningun otro de seria autoridad de los que se publican en la capital del antiguo condado, el suceso hubiera quedado reducido á sus verdaderas proporciones. La única importancia que ha recibido es que, en aras de los deberes del noticierismo, le hayan dedicado tanta atención dos tan conceptuados órganos del Gobierno.

«La Iberia» peca por el lado contrario. Procura rebajar la importancia efectiva que el suceso pueda tener, al menos para que el Gobierno observe los hechos, examine las tendencias y cumpla los deberes mas rudimentarios de su misión tutelar sobre los intereses del orden y de la disciplina social, y negando, no solo las exageraciones, sino los hechos reales y verdaderos que ocurren á la vista de todo el mundo, persigue una línea de conducta no menos comprometida.

En casos como el presente la revelación de la verdad pura y neta es lo más acertado y lo más tranquilizador. Ni han sido 40.000 los concurrentes á la recepción de los misioneros republicanos en Cataluña, como han dicho los telegramas de «El Progreso», ni han sido cuatro, como han aseverado irónicamente otros periódicos. Pero «La Iberia» tiene razon. Barcelona ha presenciado recepciones más numerosas y entusiastas de otros personajes políticos en los últimos años, y basta recordar la dispensada al ilustre pastor de aquella diócesis, el malogrado Sr. Urquinaona, al volver de combatir en la alta Cámara el tratado de comercio con Francia, y las que han obtenido en otras ocasiones y por distintos motivos el Sr. Cánovas, el Sr. Balaguer, el Sr. Romero Robledo y otros.

Si con estas manifestaciones se proponen los republicanos demostrar que las provincias catalanas casi en masa pertenecen por sus ideas á las que profesa el Sr. Ruiz Zorrilla, con los mismos datos y con los mismos números el señor Nocedal podría probar que eran carlistas. ¿Qué decimos con los mismos datos? Cuando el Sr. Ruiz Zorrilla, ni ningun partido republicano ha alcanzado ni alcanzará en Cataluña la fuerza efectiva con que en épocas de triste recordación han contado los tradicionalistas; es decir, el concurso continuo de fuerzas numerosas y organizadas en pié de guerra,

exponiendo su vida y la fortuna al triunfo de sus ideales?

En Cataluña, como en todas partes, los republicanos tienen dos clases de elementos positivos: los «ojalateros», en el número pasivo que ellos quieren, y los que sostienen, por su proximidad con la frontera, el ópimo negocio de las conspiraciones políticas. Si con tales elementos y las predicaciones y brindis de los expedicionarios de Madrid, se urden sorpresas á plazo fijo, del celo del Gobierno depende que para la paz del país no sean ni hoy ni mañana, ni una amenaza, ni un peligro.

Una política vigilante y previsora, basta para que estas expediciones sólo sean simples correrías al vacío ó meros viajes de placer.

MADRID 25 DE ABRIL DE 1886

La elección de senadores

La composición del Congreso ya la conocen nuestros lectores; y aunque la minoría republicana, más por la calidad que por el número, suscitará algunas dificultades, el resto de la Cámara es de una complejion que inspira serias garantías para la causa del orden.

En cuanto al Senado, acusará un resultado análogo su formación definitiva, aunque más acentuado en ciertos sentimientos.

Con el nombramiento de los trece senadores vitalicios liberales, que de fijo mañana firmará S. M. la Reina, se toca ya casi el equilibrio de estas fuerzas con las conservadoras en la alta Cámara; y ahora, de los 180 senadores electivos, elegidos el domingo por las provincias y las corporaciones, han resultado, segun nos anunció ya el telégrafo 136 adictos; de manera que desde el primer momento podrá contar con una mayoría de 56 votos.

De los 35 senadores hostiles al gobierno en los exámenes del domingo, la mitad próximamente han salido de las provincias, y los otros 16 de las Academias, Universidades, Sociedades Económicas y cabildos. El partido, además, que ha obtenido mayor cifra de oposición será el conservador ortodoxo, que creemos aumentará sus actuales huestes del Senado con 24 votos, distribuyéndose los demás en los restantes grupos, incluso el ultramontano. Republicanos, no creemos por las noticias que se tienen de provincias, que pasen de cuatro.

Estos resultados han convenido casi en absoluto con los previstos por «El Correo» en su edición del domingo.

Los incidentes más notables de la elección de senadores han ocurrido:

En Málaga, donde el izquierdista señor Linares Rivas aparece derrotado por el de igual procedencia señor Hoppe. En esta elección parece que han ocurrido algunos hechos de cierta gravedad, y las actas vienen protestadas. La candidatura ministerial ha sido también derrotada, triunfando sólo el general Weyler.

En Alicante también ha sido derrotada la candidatura ministerial, compuesta del señor Santana (D. Manuel María), del marqués de Benalúa y del general Soria Santa Cruz. Débese esto á la combinación de los elementos del señor Lausat, que figura como fusionista con los amigos del señor Romero Robledo, merced á la que

han triunfado dicho señor y los señores Botella y Moreno Leante.

En Orense, donde por antagonismos de los ministeriales ha sido vencido el marqués de la Puebla de Trives por el señor Albareda. Esta eleccion viene protestada.

En Oviedo, como se esperaba, ha triunfado íntegra la candidatura conservadora.

En Canarias ha sido derrotado el capitán general de Puerto-Rico, señor Daban.

En Murcia hubo empate entre los señores Figuera, Silvela y Guirao, procediendo á segunda votacion; en la que triunfó el primero, protestando el segundo.

En Burgos no ha obtenido mayoría más que un candidato, procediéndose á segunda votacion á las siete.

La cuestion republicana

Es natural que los periódicos republicanos revolucionarios acentúen sus reuniones y discursos de propaganda, y aun se explica, dado su interés, que usen del pleonismo con la vehemencia que es tan natural en nuestra raza, y más tratándose de partidos radicales.

Periódico de estos ha habido que, refiriéndose á la recepcion de los señores Salmeron y Figuerola en Barcelona, ha dicho que «cincuenta mil» republicanos han gritado en esta recepcion ¡viva la república!; pero lo extraño es que periódicos conservadores, llevados en esto, más por el rutinario espíritu de partido que por el interés monárquico, hagan coro en su pesimismo á los republicanos, contribuyendo con su afectado espanto á producir la alarma que intentan causar los republicanos.

Por su parte el periódico «El Resumen», representante de la izquierda, también parece un tanto alarmado, porque refiriéndose al breve Consejo ayer mañana celebrado en la secretaria de Estado, dice «que el Sr. Sagasta, en su propósito de no dar importancia á nada de cuanto ocurre, como no se ponga en tela de juicio su predominio y jefatura, no concedió gran valor á las alarmas de que se hacia eco el señor ministro de Ultramar.

Y luego añade:

«Lo más grave del caso es que como el señor Gamazo piensan y discurren elementos importantísimos de la situacion, que no se ocultan para decir que la política actual del Gobierno solo sirve para conducirlos á todos á un desastre inevitable.»

No tenemos noticia alguna de que el Sr. Gamazo ni otro ministro haya abordado en el Consejo á que se alude la cuestion de que se trata, y dudamos de la certeza de la noticia, porque este Consejo, si así puede llamarse, fué brevísimo, ciñéndose los ministros á hablar de la confeccion de los presupuestos parciales, y á convenir en la celebracion de un consejo especial para este fin, que es el que esta noche tendrá lugar en la Presidencia.

En cuanto á la cuestion principal, estamos ciertos de que no es exacta la indiferencia que se atribuye al señor Sagasta, y para este juicio nos valemos de las mismas noticias publicadas por varios periódicos.

«El Correo», por ejemplo, hablando de esta cuestion dice que el señor presidente del Consejo de ministros cumplirá y hará cumplir las leyes, en primer término; marchando con prudencia y sin insolencia en el mando; respetando el ejercicio de los derechos constitucionales; y cuando los partidos se estralimiten, sentándoles duramente la mano.

Y sobre todo teniendo confianza en el buen sentido del país, que sabe demasiado que la monarquía no solo es el derecho, sino

que es el orden, la libertad y la unidad de la patria.

Consejo de ministros

El celebrado el domingo por la noche bajo la presidencia del señor Sagasta, y al que concurrieron todos los ministros, empezó á las nueve y cuarto, y terminó despues de las doce y media.

El ministro de la Gobernacion llevó el resultado definitivo de la eleccion de senadores, el cual difiere muy poco de los cálculos que se habian hecho en vista de la eleccion de compromisarios.

Fuera de esto y del despacho de algunos expedientes administrativos y trasferencias de crédito, de los departamentos de Guerra, Ultramar y Hacienda, pero todos de escaso interés, el resto del Consejo se consagró por completo al estudio de los presupuestos y de los proyectos complementarios que tiene en estudio el señor Camacho.

Lo importante y complejo del asunto fué causa de que su exámen no terminara, quedando pendiente para otro Consejo próximo.

Como es natural, dado lo delicado de la materia, los ministros guardaron una absoluta reserva respecto al espíritu y sentido de los planes del Sr. Camacho.

El Senado

El 9 de Marzo último publicóse el decreto de disolucion y convocatoria de Cortes. En el mismo dia hicieron algunos periódicos tristes presagios acerca del resultado de la eleccion de senadores, fundados en la organizacion conservadora de las provincias. Confeccionados nosotros una estadística para demostrar que el Gobierno podia estar completamente tranquilo, porque contaria con mayoría considerable en el Senado. La prensa ministerial tachó de inexactos nuestros datos, presentando al Gobierno en estacion apurada. Han terminado las elecciones de senadores, y es llegada, por tanto, la ocasion de ver si en efecto el resultado ha justificado las temores de los adictos á la situaciones.

Oposicion

Conservadores.—Por derecho propio y vitalicios, 72. Elegidos ayer, 24.—Total, 96.

Izquierdistas.—Vitalicios, 5. Elegidos ayer, 2.—Total, 7.

Posibilistas.—Elegidos ayer, 4.

Conservadores disidentes.—Elegidos ayer 4.

Moderados.—Por derecho propio, 3. Vitalicios, 1, que es el Sr. Moyano, nombrado por decreto inserto hoy en la «Gaceta».—Total, 4.

Carlistas.—Por derecho propio, 1. Es el Sr. marqués de Cerralvo.

Demócrata indefinido, 1. Es el señor Galdo.

Independiente, 1. Es el Sr. Medraza.

Ministerial dudoso, Sr. Lausat.

Cabildos, 8.

Suma total de senadores de oposicion: 127.

Mayoría

Senadores fusionistas por derecho propio y vitalicios hasta ayer 69.

Senadores fusionistas vitalicios por decretos hoy publicados en la «Gaceta», 13.

Gubernamentales, que apoyan, como es sabido, á todos los Gobiernos, 15. Son los señores arzobispos de Zaragoza, Valencia, Santiago, Granada y Santiago de Cuba, y señores de Uceda, de Medina Sidonia y de San Lorenzo; marqueses de Alcañices, Santa Cruz y San Saturnino; general Hernandez Pinzon, y condes del Serrallo, de Ba-

ñuelos y del Real.

Fusionistas elegidos ayer, 134.

Sr. Alcalá Zamora, senador vitalicio, cuyo expediente se halla pendiente de discusion.

Suma total de senadores de la mayoría: 232.

Votos de mayoría á favor del Gobierno: 105.

TELÉGRAMAS

Madrid 27.—A consecuencia de haber recibido el general Salamanca una Real orden negándose á aceptarle la dimision, dicho general ha vuelto á encargarse hoy de la Direccion de Sanidad.

Paris 27.—Atenas.—Los representantes de las cinco principales potencias europeas han dirigido un «ultimatum» á Grecia, á pesar de los esfuerzos de M. Mouy, quien aconsejaba pedir antes nuevas instrucciones á los gobiernos respectivos.

M. Delyanni comunicará hoy su contestacion al «ultimatum» en la que repetirá su adhesion dada ayer al telegrama de monsieur de Freycinet, y confirmará los compromisos que ha contraido con Francia acerca del desarme de las tropas movilizadas.

Los cinco buques de guerra llegados al Pireo con objeto de apoyar el «ultimatum», saludarán á la plaza en la forma acostumbrada.

Paris 27.—El «Diario oficial» publicará el dia 2 de mayo próximo un decreto estableciendo reglas para la emision del empréstito de 900 millones de francos, cuya operacion se ha fijado para el dia 10 del mismo mes.

Berlin.—M. Schloezer enviará á Su Santidad Leon XIII una cruz formada con piedras preciosas como una muestra de deferencia del Emperador de Alemania, junto con una carta autógrafa del mismo Emperador Guillermo.

El conde Herbert de Bismarck está en fermo de una pulmonía.

Brindis.—Ayer ocurrieron 4 casos de cólera y ningun defuncion.

Paris 28.—El «Journal Officiel» publica el nombramiento de M. Brazza para el cargo de comisario general del Congo.

Atenas.—M. Delyanni ha espedido una circular en la cual se inclina á acceder al desarme en vista del «ultimatum»; pero promete, para el caso de no dejarle las potencias en libertad de accion, cumplir lealmente los compromisos que tiene contraidos con Francia. Se cree que el ministerio presentará su dimision si se insiste en el «ultimatum».

Londres.—Se ha declarado el cólera entre las tropas de Birmania.

Gaceta

Extracto de la sesion celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en el dia de hoy.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de arriendo del impuesto de consumos en el año económico próximo.

Se dió cuenta de una instancia de varios vecinos de San Luis solicitando el establecimiento de alumbrado público en aquel pueblo. El Ayuntamiento acordó tomarla en consideracion y que se tenga presente al formarse el presupuesto adicional del año económico próximo.

Se dió cuenta de una instancia de don Juan Cardona Netto, solicitando se le releve de la obligacion que contrajo de reedificar la fachada de la casa número 2 de la

plaza del Retiro en la parte que linda con la calle del Angel. Se acordó que para relevarle de aquella obligacion debe deshacer todas las obras de consolidacion exteriores é interiores que se le permitió practicar con el carácter de interinas.

Se acordó autorizar á D. Andrés Corantí para que construya de su cuenta la parte de acera correspondiente á la casa de su propiedad números 71 y 72 de la plaza de la Esplanada. También se acordó construir aceras en el trozo comprendido entre las calles de las Moreras y del Pino, debiendo seguir el mismo orden que las ya construidas.

Se acordó espedir una certificacion posesoria reclamada por Magdalena y Mariana Bagur Pons.

Y se levantó la sesion.

Pregunta ayer *El Papel*: ¿quién me compra un lio?

¿Si será el que con tanto *primor* confeccionaron los amigos del colega cuando el ministerio del Sr. Posada Herrera?

En este caso, ni de balde, porque no hay por donde cogerle.

Apesta á diez mil leguas á la redonda.

El total de limosnas recogidas para socorrer á la viuda y huérfano de los naufragos de Fornells, asciende á la respetable suma de *dos mil ciento setenta y ocho pesetas noventa céntimos*.

Esta suma se distribuye así:

	Ptas.
Recaudado en Ciudadela	635'55
Idem en Mahon	641'85
Idem en Fornells	40'00
Idem en la Escuadra de Instruccion	861'50

Total pesetas 2178'90

Debe advertirse que en el total de lo recaudado en Ciudadela van incluidas 30 pesetas con que el Seminario Conciliar ha contribuido á tan benéfica obra.

Se encuentra en esta ciudad D. Sebastian Vives, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Ayer sufrió un ataque de apoplejía Juan Bonet, portero de la Aduana de este puerto.

Varias distinguidas familias residentes en esta ciudad, visitaron en la tarde de ayer la fragata de guerra *Vitoria*, y despues de haber recorrido los principales compartimentos del buque, fueron obsequiados, con un abundante refresco, por el Excmo. Sr. Contraalmirante.

Con tal motivo, los Jefes y Oficiales de la *Vitoria*, probaron una vez mas, que la galantería y la delicadeza en el trato, no están reñidas con el valor que tan probado tienen los marinos españoles, dignos émulos de los que realizaron los heroicos hechos que en páginas de oro registra la patria Historia.

Mañana, último dia de Abril, espira el plazo concedido para obtener, sin recargo, las cédulas personales.

Por coincidir la festividad de Ntra. Señora del Rosario con la donimica *in Albis*, se ha trasladado, con anuencia del Sr. Obispo, al segundo domingo de Mayo la funcion de la primera comunión de los niños.

Suponemos que esta medida será general en la Diócesis.

En sentir de *El Papel*, el comité *Unión Democrática* recientemente organizado en Ciudadela, viene á cooperar al próximo triunfo de las ideas republicanas.

¿Si creará que aun estamos en carnaval el órgano democrático, cuando tales bromazos dá á sus lectores?

La Junta local de Instrucción primaria, en sesión celebrada ayer, acordó que la Escuela nocturna de esta ciudad, que tenía á su cargo D. Francisco Torrent y Vila, la regente el Maestro de la 2.ª Escuela, nuestro amigo D. Antonio Juan para lo cual el próximo lunes quedará instalada en el local que ocupa la repetida 2.ª Escuela, sita en la calle de San Luis Gonzaga número 2.

Probablemente la semana próxima llegará á esta ciudad para dar algunas funciones de prestidigitación, el Caballero Cayetano que trabaja actualmente en la Capital de la Provincia.

Veremos si el arte á que se dedica este señor, atraerá mayor concurso al Teatro Principal del que hasta ahora ha asistido á las funciones dramáticas dadas despues de Pascua en aquel Coliseo.

El arte de los Hermán, Canonge y Cayetano, suele ofrecer algún interés, si en el programa de los juegos ó suertes que anuncia para sus funciones, se advierte la novedad á que tan aficionado se muestra el público en tales espectáculos.

Por telégrama recibido se sabe la feliz llegada á Montevideo, el 25 del corriente, del vapor español *Ana de Sala*.

La oficina del Cuerpo de Obras Públicas que se hallaba establecida en la calle de Anuncivay se ha trasladado á la del Ángel casa número 12.

En el pueblo de Villa-Cárlos se están efectuando obras que han de contribuir en mucho á mejorar su aspecto, si el Ayuntamiento persevera como hasta aquí en el empeño que hoy tiene. Sabido es que aún en las principales calles de aquel antiguo arraval de esta ciudad, se ven solares que afean el aspecto de aquella población. Para corregir ese defecto, se ha emprendido gran número de construcciones de casas, y se procede á la alineación de algunas calles, ocupándose en aquellas obras de embellecimiento muchos brazos que, de otra manera, tal vez carecerían de trabajo; consiguiéndose así dos objetos importantes, cuales son: el ornato de aquel pueblo por la conveniente urbanización de fincas rústicas que no dan ningún rendimiento á sus dueños, y el facilitar trabajo á muchas familias, con el cual pueden atender á las más precisas necesidades de la vida.

A los repetidos daños que de algún tiempo á esta parte se han cometido en varias fincas de las inmediaciones de esta ciudad, hánse sucedido otros causados en viñas próximas al camino llamado de «ses Rudeas». Los autores de tales hechos, han cometido excesos, cuyo móvil no puede ser otro que la venganza; sobre todo en una de las expresadas fincas, además de cortar cepas, arrancar plantas y descerrajar puertas, han roto gran número de macetas, cometiendo otros desperfectos.

Sabemos que la Guardia civil está practicando averiguaciones para dar con los autores de aquellos atentados, que causan graves perjuicios á los dueños de las fincas aludidas.

En el vapor correo «Nuevo Mahonés» han llegado á esta ciudad nuestros queridos amigos Sr. D. Miguel de Aguirre, Secretario del Excmo. Sr. Contra Almirante de la Escuadra de Instrucción, y el excelentísimo Sr. D. Nicolás Cotoner, Teniente Coronel del Regimiento de Filipinas. Uno y otro acaban de experimentar irreparables desgracias de familia, perdiendo el primero á su señora esposa fallecida en Cadiz tras penosa dolencia, y el segundo á su señor hermano el Teniente de navío D. Manuel de cuyo fallecimiento dimos cuenta á nuestros lectores.

A ambos apreciables amigos enviamos con afectuosa bienvenida, el pésame más profundo y sentido, á la vez que rogamos á Dios para que conceda á los finados el premio de los justos.

Las esperanzas que se abrigaban en esta ciudad y aún en la Isla toda, sobre una buena cosecha, se han desvanecido casi por completo, siendo en la actualidad tristes los augurios que se hacen acerca del resultado de los trabajos y desvelos de la gente del campo. Las plantas, en efecto, presentan mal aspecto, ya sea por las enfermedades que se han desarrollado en algunas de ellas, ya por haber brotado otras en malas condiciones, determinadas en algunos puntos por exceso de humedad.

Aunque los pronósticos sobre el particular no son decisivos, por cuanto pueden desaparecer las causas que los han originado, los temores de que nos hemos hecho eco son por desgracia harto fundados.

Se han hecho proposiciones desde Barcelona al arrendatario del Teatro Principal de esta ciudad al objeto de escriturar una compañía de zarzuela y baile que dé varias representaciones en dicho coliseo.

Nos alegraremos se lleve á la práctica anterior proyecto.

El sábado próximo tendrá lugar en el casino «Circo Industrial» una función á beneficio de la aplaudida primera actriz D.ª Eloisa Gonzalez, poniéndose en escena la preciosa comedia en tres actos titulada «Las cerezas».

Dicha artista debe salir el domingo inmediato para Barcelona.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ofició de Pontifical el Domingo de Pascua, y terminada la Misa dió la bendición Papal á los numerosos fieles que llenaban por completo el recinto de la Catedral.

Al siguiente día, concurrió S. E. Ilma. á la procesion del Comulgar general, llevando el Santísimo Viático á los impedidos. Despues asistió sobre el presbiterio á la Misa mayor.

Por estas noticias deducimos, que la salud del Prelado diocesano debe ser perfecta.

En la vigilia de Pascua por disposición del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, se repartieron una ración de pan, una libra de arroz y media peseta á cincuenta pobres de Ciudadela.

También el Ayuntamiento de dicha ciudad mandó repartir una ración de pan y cantidad de dinero á la clase indigente.

El sábado abandonó el puerto del Ferrol la fragata «Almansa» con rumbo á la isla de Madera.

Una real orden del ministerio de la Gobernación dispone que no sean declarados prófugos los mozos que en el acto de la clasificación y declaración de soldados no se presentaron por huir de la epidemia cólica del año último.

En el vapor-correo de Palma á Barcelona marcharon á Alcalá de Henares y Ceuta respectivamente Cecilia Dupax y José Mir, condenados á cadena perpétua por el asesinato de fray Alipio.

Por telégrama recibido se ha sabido que procedente de la Habana, llegó sin novedad á Vigo el vapor «Cristóbal Colon», de esta matrícula, habiendo continuado su viaje á la Coruña y Santander en dirección á Barcelona.

El nuevo comandante general de la escuadra española de instrucción saldrá de Barcelona para Cartagena, en cuyo punto acaba de sufrir importantes reparaciones la fragata blindada *Numancia*, designada para relevar á la de igual clase *Vitoria*

como capitana de la escuadra mencionada. El contralmirante Sr. Maimó y Roig arborará su insignia á bordo de la *Numancia*, tan luego como llegue á Cartagena, saliendo despues para nuestro puerto, en cuyas aguas se hallan surtas la referida fragata *Vitoria* y la de madera *Gerona*.

En las oficinas de Lóndres del «New York Herald» se ha recibido el siguiente telégrama transmitido por su observatorio de New-York: «Se ha desencadenado una tormenta en Terranova que probablemente llegará á la Gran Bretaña, Francia y costas adyacentes entre los días 29 de abril y 1.ª de mayo.»

Por noticias recibidas por el correo de hoy, sabemos que nuestro distinguido amigo el Diputado por Mallorca D. Antonio Maura Presidente honorario del comité monárquico liberal de esta ciudad, trabaja con empeño acerca del Gobierno á fin de conseguir que cuanto antes se anuncie la subasta del segundo trozo de la carretera de Mahon á Ciudadela.

El Sr. Ministro de la Guerra ha resuelto aumentar con un médico la plantilla del cuerpo de Sanidad militar en el distrito de las Baleares, para eventualidades del servicio.

Mañana, viernes, debe salir del puerto de Ciudadela para el de Argel, la polacragoleta «Cabo-Menorca» de aquella matrícula.

Con el presente número acompañamos un prospecto de la lotería alemana de Hamburgo, el cual publica la casa banquera Valentin y C.ª, de aquella ciudad.

El vapor-correo *Nuevo Mahonés*, fundado en este puerto á las once de esta mañana, ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

Dos Oficiales de Marina, D. José Ponséti, esposa y un hijo, Angela Seguí hermana, Gerónimo Argrave, Francisco Comas, Juan Robira, Juan Pelliser, Francisco Raus, un marinero, Josefa Lopez, Cayetano Picó, Marcos Salom, Juan Rodriguez, Josefa Florit, Serafina Güell, Dolores Gomez, un soldado, Catalina Pigno, Miguel Martorell, Juan Font, Teodora Mestres, y Juan Gimenez.—Total 26.

DE ALCUDIA

D. Antonio Sintés y esposa, Juan Sastre, Teodoro Pons, Pedro Alcover, Antonio Qués, Nicolás Cotoner, Antonio Ferrer, Miguel Fort, José Botger, Bartolomé Aguiló, Juan Gonzalez, Lorenzo Pons, Andrés Larrieta, Francisco Morillo, Juan Carreras, Josefa Diaz, Juana Martí, y Mateo Bernaza.—Total 19.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 28.—9 n

Preocupa mucho á los monárquicos el movimiento de activa propaganda republicana.

El vapor «Isla Panay» ha llegado á Colombo con una rotura en la hélice.

Dice «El Resumen», órgano de los izquierdistas, que el conflicto económico se resolverá apelando á la venta de los montes públicos, cuyo proyecto hace tiempo acaricia el Ministro de Hacienda.

Madrid 28.—9 30 n.

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, ha llamado al general Martínez Campos á una detenida é importante conferencia. Parece que el general se muestra conforme con los proyectos del Ministro de la Guerra Sr. Jovellar.

En Bayona se ha descubierto un depósito de armas destinadas á los carlistas.

Madrid 28.—10 15 n.

Se ha reunido el Consejo de Ministros anunciado. El Sr. Camacho

no asiste por hallarse indispuerto, y el Sr. Montero Rios por haber marchado al Ferrol, donde está enfermo de alguna gravedad un hijo suyo, alumno de la Escuela Naval flotante.

Madrid 29.—1 madrugada.

En el Consejo de Ministros que acaba de terminar, han reinado temperamentos conciliatorios. Leyóse el dictamen sobre reorganización de los ministerios, quedando aprobado en principio, lo mismo que el Decreto regularizando el trabajo de los penados, que tal vez se publicará en la Gaceta de hoy. Además se ocuparon los ministros en expedientes sobre indulto y administrativos, dejando sin resolverse el conflicto pendiente por no haber asistido al Consejo los Sres. Camacho y Montero Rios.

Madrid 29.—8 45 m.

La Asamblea republicana se reunirá en el Círculo Zorrillista, durante tres días. «El Imparcial» dice que las sesiones de la misma no revestirán importancia.

Madrid 29.—9 m.

Ha fallecido en Sevilla el Mariscal de Campo Sr. Dominguez Sangran.

Los ministeriales aseguran que el Consejo de hoy presidido por S. M. la Reina, tendrá carácter puramente administrativo.

La Gaceta publica una Real Orden concediendo validez á las redenciones que se hagan por la casa Felip hasta el día 8 del próximo Mayo.

Madrid 29.—9 15 m.

En una conversacion que sostuvo anoche el Sr. Cánovas del Castillo con varios socios del Círculo conservador liberal de la Carrera de San Gerónimo, declaró que apurará todos los medios reglamentarios conducentes á entorpecer la discusión sobre los principios de la Constitución relativos á la monarquía. Negó también importancia á la propaganda republicana.

Madrid 29.—10 m.

Ha llegado á esta Corte, El Sr. Figuerola. Anoche la Asamblea del partido republicano celebró una reunión previa.

Confírmase que D. Victor Balaguer se encargará del nuevo ministerio de Instrucción pública, y que el Sr. Conde Xiquena, pasará á hacerse cargo de la seccion de Obras públicas; dependiente del Ministerio de Fomento.

Madrid 29.—4 t.

Ha tenido lugar Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina, habiéndose ocupado en las divergencias surgidas con motivo de los presupuestos. También han tratado los consejeros responsables del ceremonial que ha de seguirse en la proclamación del futuro heredero de la Corona. Se ha admitido la dimision al Sr. Pando, Gobernador militar de Cartagena, habiéndose acordado nombrar en su sustitucion al Sr. Velasco.

Madrid 29.—4 10 t.

Se ha conjurado el conflicto entre los ministros de la Guerra y Marina y el de Hacienda, concediéndose á Marina el presupuesto que pedía, ofreciéndose el Tesoro á anticipar los caudales al Consejo de Administración, pero á condicion del reintegro.

El General Martínez Campos ha conveucido al Ministro de la Guerra para que citara al de Marina Sr. Beranger.

CAMBIOS

Barcelona 29.

Lóndres 90 dias fecha	46'55
Paris 8 dias vista	4'84 1/2
Marsella 8 dias vista	4'84 1/2

Barcelona 28—6'15 t.

4 por ciento int.	58'500
4 por ciento Exterior.	58'500
4 por ciento amortizable.	75'690
B. H. de Cuba.	89'000
B. Hispano Colonial.	44'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	16'750
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	34'690
F. C. del N. de España.	73'370
Orenses.	14'750
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'750
F. C. de Medina a O. y Vigo.	40'000
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	68'000

Madrid 28.—4 t.

4 p. S. perpétuo.	58'800
4 p. S. amortizable.	75'500
B. Hipotecarios de Cuba.	88'850

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 29 DE ABRIL DE 1886

Jefe de día—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Filipinas D Alejandro Sanz y Alberti.

Parada y Oficial de Vigilancia Filipinas. Visita de Hospital y provisiones Artillería.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pedro mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Lourdes en el Carmen.

Santo de mañana.

Sta. Catalina de Sena vg. y s. Pelegrin c.

Movimiento del Puerto.

Entrados

El 29.—De Barcelona goleta S. Jaime pat. José Ortega con 6 trip. y efectos.
De idem pailebot Galgo pat. Juan Ramon con 5 trip. azúcar y efectos.
De idem vapor-correo Nuevo-Mahonés, cap. D. José Pons con 22 trip. 75 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Lazareto sucio de Mahon

Próxima la época cuarentenaria, y teniendo por lo tanto que proceder á la nueva formacion de listas de guardas de salud, se hace saber por este anuncio á cuantos se crean con derecho para optar á dichas plazas, que pueden presentar sus solicitudes des acompañadas de los justificantes de servicios al Estado, en las Oficinas sitas en la Isleta de la cuarentena, horas de 9 á 12 de la mañana, y plazo de 8 dias.

Debiendo advertir que todos los nombramientos que se hayan hecho con anterioridad á la fecha de hoy, quedan sin ningun efecto.

Mahon 28 de Abril de 1886.—La Direccion.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan de este Puerto.

Hace saber: que segun la legislacion vigente, queda prohibida la pesca y venta de la ostra y demás mariscos desde primero de Mayo hasta primero de Octubre por ser la época de la veda excepto la de los migillones que terminará en 1.º de Julio.

Los infractores sufrirán la multa de 25 pesetas, entendiéndose aplicable esta, lo mismo al pescador que al revendedor y pérdida del marisco. Los reincidentes serán castigados con doble multa.—Mahon 27 de Abril de 1886.—Juan Cardona y Netto.

El Comisario de Guerra Inter-ventor del Parque de Artilleria de Mahon.

Hago saber: Que no habiendo obtenido resultado favorable la subasta celebrada en esta Dependencia en el dia de hoy para la compra de diez y ocho metros cúbicos de madera de pino en vigas y de mil ciento cincuenta kilogramos de hierro en formas diferentes, se convoca por el presente anuncio á una segunda subasta que con el mismo objeto tendrá lugar á las once en punto de la mañana del dia veinte y siete de Mayo próximo ante la Junta Económica y en el despacho del Señor Coronel Director del Parque, Calle de las Moreras número uno, verificándose el acto con sujecion á las mismas reglas y bajo las mismas bases, condiciones y precios límites que estaban anunciados y que podrán ser examinados en las oficinas de este Dependencia todos los dias no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde.

Mahon 27 de Abril de 1886.—Juan Aomar.

GRAN BARATURA

DURANTE 15 DIAS

EN LA TIENDA DEL SR. ROTGER

Calle de la Arravaleta núm. 16.

De todos los géneros existentes de la presente estacion. Y para que mis parroquianos y el público en general vea la gran rebaja que he hecho en dichos géneros existentes y todos los que se han recibido pongo algunos á continuacion con los precios que antes se vendian, y á el precio que hoy los espendo.

Y son así como siguen á continuacion

- Un gran surtido merinos negros los de 25 cénts. á 15 cénts. palmo.
- Listas modernas para vestidos novedad las de 7 cénts. á 5 cénts. palmo.
- Lanas para vestidos modernas las de 10 reales cana á 7 reales vn. cana.
- Lanas varias clases y dibujos de 8 reales á 4 reales vn. cana.
- Pañetes lisos de 6 palmos los de 4 reales á 2 reales vn. palmo.
- Pañetes cuadros de 5 palmos los de 3 reales á 2 reales vn. palmo.
- Pañetes lisos de 5 palmos los de 2 reales á 1 real vn. palmo.
- Madapolanes de 4 palmos los de 6 cénts. á 4 cénts. palmo.
- Cretonas modernas las de 5 reales á 4 reales vn. cana.
- Cretonas mas superiores de 6 reales á 5 reales vn. cana.
- Sedas de coser de 4 pesetas á 2 pesetas onza.
- Hilos blancos y colores de escocia á mitad de precio á 2 cénts. y medio.
- Sedas é hilo de alemania á mitad de precio á 2 pesetas cana.
- Cretonas para cortinajes las de 8 reales á 6 reales vn. cana.
- Pañuelos hilo con caja los de 18 reales á 12 reales vn. docena.
- Lanillas para trajes de caballero á 4, 5 y 6 reales vn. palmo.
- Un gran surtido cortes pantalones de 4, 5 y 6 ptas. palmo.
- Paños de todas clases de 4, 5 y 6 reales vn. palmo.
- Tricots para trajes negros de 6 y 7 reales vn. palmo.
- Bayetas de todas clases de 2, 2 y medio y 3 reales vn. el palmo.
- Indianas para colchas las de 7 cénts. á 5 cénts. palmo.
- Pañuelos percal para cabeza los de 3 reales á 1 real y medio vn. uno.
- Y un gran surtido de chaleria de todas clases como de tartan, lisos, de cuadros, de merino negros y otros que se darán muy baratísimos y ademas se encontrarán una infinidad de otros géneros muy baratos.

LA BADOISE

Compañia de seguros marítimos creada en 1840

Capital 5 millones de pesetas. Reserva 1.250.000 ptas.

Esta compañía toma á su cargo, todos los riesgos, pérdidas y daños que pueden acaecer á las mercancías aseguradas, conducidas bajo cubierta, por varamiento ó empeno de la nave con rotura ó sin ella, por tempestad, naufragio, abordage casual, cambio forzado de ruta ó viage; por echazon, fuego, y generalmente por todos los accidentes y riesgos de mar, etc. etc.

Aviso á los remitentes de calzado.

Se asegura el calzado que se embarque en este puerto para la Habana, con trasbordo en Barcelona á 0'94 por ciento.

Para mas informes dirigirse á D. Pedro B. Valls, calle del Comercio, 1, Mahon.

SUCURSAL ESPAÑOLA

DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS MARÍTIMOS

LA FRANCE MARITIME, L'HEVETIA, L'ITALIA

Capital reunido Francos 24 millones

Esta acreditada sucursal toma á su cargo todos los riesgos, pérdidas, daños y demás accidentes y riesgos de mar que puedan sufrir las mercancías conducidas bajo cubierta.

El calzado que se embarca en este Puerto para la Habana con trasbordo en Barcelona se asegura en condiciones ventajosas para los asegurados.

Para mas informes dirigirse á los Agentes apoderados en esta Isla, Sres. Sintes y Cardona.

SUBASTA

El Domingo 2 de Mayo á las cuatro de la tarde, frente las Casas Consistoriales de Villa-Carlos, se venderá á pública subasta siempre que la postura acomode á su dueño, una casa sita en dicho pueblo calle de S. Pedro núm. 8. Las condiciones se manifestarán por el pregonero en el acto de la subasta.

Colchonero

Se hacen colchones á precios módicos y pasa tambien á domicilio Calle Deyá 12.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 de Mayo.

Ha de constar de 26.000 billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en décimos á 10 pesetas, distribuyéndose 1.168.000 pesetas en 800 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 para el premio segundo	7.000
800	1.168.000

Mahon 28 de Abril de 1886.—El Administrador, Diego de la Torre.

Regimiento Infantería de Filipinas número 52.

Existiendo en este Cuerpo una vacante de músico de segunda clase correspondiente á cornetin, el que desee tomar parte en el concurso que tendrá lugar el dia 7 del próximo mes de Mayo, puede dirigir su solicitud al Sr. Coronel del espresado Regimiento.—Mahon 26 de Abril de 1886.—De O. de S. S., El Cap. Tte. Srio, Juan Aliaga Ramis.

PARA VENDER

Lo está una casa en la calle de S. Lorenzo número 32. Para su ajuste en la calle del Carmen número 61.

PARA VENDER

Lo está la casa número 30 de la calle de S. Clemente. Informarán en la casa sin número de la calle de Sta. Victoria esquina á la calle de Mercadal.

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS
Indispensable en toda casa de familia

Dos ediciones quincenales

EDICION ECONOMICA

24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas, y niños; ropa blanca, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc., y ademas toda clase de labores, de Señora, 12 hojas de patrones trazados conteniendo además infinidad de iniciales, cifras y alfabetos; 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 3'50; Seis meses Ptas 6'75; Un año Ptas 13.

EDICION DE LUJO

Contiene los mismo elementos que la Edicion económica y además 36 figurines iluminados al año.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 5'75; Seis meses Ptas 11; Un año Ptas 21.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaró Verdager.

Números de muestra gratis. Se admiten suscripciones en esta imprenta.

EL DIA

Diario político de Madrid. A este periódico que está en combinacion con el Paris-Moda se admiten suscripciones en la Librería de Bals, calle de Adnover núm. 33 al precio 3 pesetas semestre suscribiéndose á ambos: á el Dia solo 1'80 pta. semestre; y al Paris-Moda 1 pta. semestre.

PIANOS

Los hay nuevos y tambien usados para alquilar ó vender á un módico precio, en la casa calle Alonso III núm. 8.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.